

DIARIO DE

BARCELONA.

Del viernes 22 de

julio de 1814.

*Santa Maria Magdalena.*

Las Quarenta Horas están en la iglesia de padres Agonizantes : se expone el Santísimo á las ocho y media de la mañana , y se reserva á las seis y media de la tarde.

Dias horas.	Termó.	Barómetro.	Higr.	Vientos y Atmósfera.
o 11 noche.	18 gr. 1	28 p. 1.3	89	N. cub. lluv. ray. tr.
2 6 mañana.	17 2	28 5	86	N. N. E. nubes.
4. 2 tarde.	19 9	28 1 5	88	E. S. E. cub. lluv. tr.

ITALIA.

Roma 6 de junio.

El diario de esta ciudad contiene un artículo , cuyo resumen es como sigue :

»Romanos : el triunfo de la religion , la paz y la libertad de la Europa , objetos de tantos anhelos y esfuerzos , el logro inesperado de la mas grande y difícil empresa que jamas intentaron los hombres , con la proteccion divina ; y por fin , tantos sucesos gloriosos y rasgos de honor merecen ser perpetuados y transmitidos á la posteridad por medio de un monumento augusto é inmortal.

»Para la ereccion de este monumento en la capital del mundo christiano , se convida á subscribirse no solo á los habitantes de los estados de la Iglesia , sino á todos los de la Italia , Inglaterra, Francia , España , Portugal , Alemania , Austria y Rusia ; en una palabra , á todas las naciones de la Europa que han experimentado los mismos males , y se han reunido para el bien comun.

»El monumento consistirá en una magnífica y alta pirámide, sobre la qual se colocará una estatua que represente la religion triunfante. Tendrá una base quadrangular , compuesta de grandes

macizos cuadrados de mármol, símbolo de la estabilidad de la religión christiana, y de la firmeza de los Monarcas, que con la reunion indisoluble de sus fuerzas han cooperado con tanta gloria á librar á la Europa de la atroz tiranía, baxo la qual estaba miserablemente gimiendo.

»La fachada principal llevará la efigie del Pontífice reynante nuestro S. P. Pio VII. En otros dos lados se representarán los príncipes de la coalicion, y en el quarto serán grabados los retratos de los ilustres y valerosos personajes, que ya sea con las armas, ya con sus consejos han contribuido directamente al triunfo de una causa tan justa y gloriosa. Al rededor del edificio se erigirán sobre pedestales proporcionados las estatuas del Pontífice, de los príncipes aliados, y de los héroes mas distinguidos y famosos. En la parte interior del monumento estarán los retratos en mármol, con letras de bronce, de los ilustres guerreros que se han distinguido en las batallas, ó que han perecido en el campo del honor en defensa de la libertad de las naciones de Europa. En la parte exterior estarán grabados los nombres de los subscriptores.

»Se excita á los artistas mas célebres de todas las naciones á que formen el dibuxo de este monumento, ó que presenten los planos que juzguen mas convenientes. En este caso se suplica á cada uno de ellos que presente dos dibuxos: el uno segun el plan propuesto, y el otro segun su idea. Once de los subscriptores mas versados en las ciencias y artes serán encargados con el hábil artista M. Fagan, de escoger el mejor dibuxo, proponer el parage, donde, con la aprobacion de S. S., haya de erigirse el monumento, y dirigir su construccion.

»La historia de tantas, tan complicadas y famosas vicisitudes, grabadas en láminas de bronce, y perpetuadas por medio de este monumento, transmitirá á las futuras generaciones la feliz época de la libertad de Europa; y nuestro exemplo manifestará á los venideros las consecuencias terribles de la immoralidad y de la tiranía.»

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS AL PÚBLICO.

Por disposicion del Sr. Administrador general Tesorero de la Sta. Cruzada de este principado se han recogido una porcion de Sumarios de la Bula de todas clases, que se distribuirán en casa

de D. Tomas Vidal en la calle de la Espasería de esta ciudad número 41, satisfaciendo las limosnas designadas á cada uno de ellos.

De orden del Sr. D. Armengol Dalmau de Cubells, Alcalde mayor mas antiguo de esta ciudad y su partido, se continuará la subhasta y rematará á las quatro de la tarde de este dia al mas beneficioso postor, un caballo con sus aparejos, en la casa habitacion de dicho señor, sita en esta ciudad y calle dels Banys, núm. 8, el mismo que se anunció en el diario del dia 20 del que rige. De orden de dicho Sr. *Vicente Simon y Llobet*, notario.

Embarcaciones que entraron ayer en este puerto.

De Aguilas y otros varios puertos, el pat. *Diego Romero*, andaluz, místico la Virgen de la Reliquia. con algodón. = De Castellon y Burriana en 4 dias, el pat. *Antonio Baldrich*, catalan, laud San Antonio, con algarrobas de su cuenta. = De Cádiz y Motril en 12 dias, el pat. *Francisco Jorva*, catalan, xabeque el Carmen, con trigo, cacao y algodón para varios, y 6 pasajeros. = De Mahon en 3 dias, el pat. *Juan Sintas*, mahones, bergantin la Diligencia, con habichuelas y mercaderías al sobrecargo, y 18 pasajeros. = De Cullera y Gandia en 3 dias, el pat. *Joseph Sacares*, valenciano, laud la Virgen del Castillo, con melones al sobrecargo, y 3 pasajeros. = De Mallorca en 5 dias, el patron *Joseph Domingo*, andaluz, xabeque la Virgen del Carmen, con salvado de su cuenta, y 3⁸ pasajeros. = De Torrelblanca y Salou en 3 dias, el pat. *Jayme Barcet*, catalan, laud San Antonio, con algarrobas de su cuenta.

Idem despachadas.

Para Villajoyosa el pat. *Joseph Lloret*. = Para Valencia el pat. *Vicente Ramon Hilario*. = Para Ibiza el pat. *Antonio Matutes*, los tres españoles. = Para Trieste el capitan ingles *Manuel Despot*.

Libro. De Buonaparte, de los Borbones, y de la necesidad de unirse á nuestros legítimos príncipes, para que la Francia y la Europa sean felices. Quaderno en 8.º por *F. A. Chateaubriand*, traducido en castellano. De esta obrita se ha hecho mérito particular en el diario de los Debates de Paris en que se ha insertado un extracto de la misma. Su autor se habia hecho famoso por otras obras y singularmente por la que se titula *Genio del Christianismo*. En el último escrito que se publica, no ha desmentido la reputacion que tan justamente se habia adquirido entre los sábios. Su objeto es la reunion de las potencias aliadas y de los franceses en

el proyecto de expeler del trono de Francia á Buonaparte , y restituir al mismo los Borbones. Las virtudes de estos y los vicios de aquel pintados con los mas vivos colores forman un contraste interesante , en que tanto la Francia como las demas potencias de Europa pueden ver claramente la necesidad y ventajas de la expresada reunion. Asi es que esta obrita no puede ménos de leerse con el mayor interes. Véndese en la librería de Brusi á 3 rs. vn.

Avisos. La fragata Tres Amigos , capitan D. Antonio Ramon Gibert , saldrá de este puerto para los de la Habana y Vera-Cruz á últimos del próximo mes de agosto : si alguno quiere cargar en ella podrá conferirse en la calle de los Mirallers , casa núm. 3, para tratar con el capitan.

Ventas. Qualesquiera que quiera entender en comprar media casa buena sita en la Barceloneta frente á la Riba , se conferirá con Joseph Font , casa del escribano Francisco Portell , quien informará al comprador el modo y circunstancias del contrato.

El que quiera comprar unos armarios con sus correspondientes vidrieras muy bien tratados , buenos para guarnecer una tienda de qualesquiera efecto que sea , acuda á la calle de Escudellers , al almacén de vino frente la proa , que le darán razon de ellos.

Alquileres. En la calle den Rovadó , entrando por la del Hospital , á mano izquierda , al lado de una revendería de pan , en un primer piso , hay una sala y alcoba con un requarto que se alquilará á un sugeto decente sin familia , y en la misma casa le guisarán y cuidarán conforme se ajusten.

Está para alquilar una casa grande con sus almacenes , en la calle del Regomí cerca de S. Christóval de esta ciudad : el que gustase de ella podrá conferirse en la misma casa que dirán quien es su dueño.

En la calle de San Honorato , tras la Real Audiencia , se halla un almacén grande para alquilar , y junto á él una habitacion de entresuelo que se alquilará junto ó separadamente : el dueño con el qual se debe tratar vive en la misma casa.

Teatro. Hoy á las siete se representa la comedia de gracioso en tres actos titulada : *el enemigo de las mugeres ó la posadera*, intermedada de una cabatina y dos arias cantadas por la Sra. Ana Mortimér de nacion inglesa , y profesora de música , que pasa al teatro de Lisboa ; dando fin á la funcion con un divertido saynete.

CON REAL PRIVILEGIO. — En la oficina de Brusi.